

francesa en 1808 se precipitó la crisis del Antiguo Régimen y la aparición de los primeros elementos característicos de la sociedad contemporánea. España se vio involucrada directamente en la política europea de la época, heredera de los acontecimientos abiertos en 1789, convirtiéndose en uno de los campos de las guerras napoleónicas. Este contacto con las ideas y el sistema napoleónico así como la crisis de la monarquía de Carlos IV, dio lugar a la aparición de nuevas ideas de voluntad popular, de soberanía, de parlamentarismo y de libertad, que supone el paso de súbdito a ciudadano, las resume el liberalismo. La popularidad alcanzada por este conflicto en la sociedad española, fue un mito para el nacionalismo liberal del siglo XIX y ha permitido que muchos de los acontecimientos y personajes de la época se incorporen a nuestro bagaje cultural.

Por obvias razones de vinculación con los hechos y por las características propias del acontecimiento que se conmemora, el Ayuntamiento de Talavera tiene una participación esencial en la celebración del Bicentenario de la Batalla de Talavera. Hay que recordar que el conflicto desarrollado entre 1808 y 1814 ha sido uno de los acontecimientos de mayor importancia en la historia de nuestra ciudad y el de mayor relevancia militar que ha tenido lugar en suelo Talaverano.

Actos de todos y para todos

Todo ello ha dado lugar a un calendario de actos y de iniciativas de diferente contenido que se celebrarán lo largo del año 2009, cuyo objetivo es difundir en la sociedad el papel desempeñado por Talavera en los acontecimientos objeto de la conmemoración. Las actividades darán

inicio en enero, en primer lugar, se llevará a cabo un acto de presentación a los medios de las diversas actividades que se celebrarán y que serán publicadas en una edición denominada "Gazeta de Talavera".

En los próximos meses está previsto continuar los actos conmemorativos mediante la realización de un conjunto de actividades muy variadas, a través de las cuales se pretende resaltar el aspecto más cercano a la batalla de Talavera y dar a conocer nuestro pasado histórico. Se trata de variadas exposiciones, de recreaciones históricas, conciertos, teatro, actos institucionales, ciclo cinematográfico y conferencias que tendrán lugar en el Centro Cultural Rafael Morales. Esta serie de actos se han planteado en estrecha colaboración con la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, Diputación Provincial de Toledo, con la administración local así como con otras instituciones como universidades y asociaciones culturales en un proceso de cooperación que se han implicado todas las Administraciones Públicas. En este sentido hay que destacar la combinación de contenidos didácticos de muchas de las actividades previstas, con el carácter cultural y académico de las mismas, todo con el objetivo de llegar al mayor número de ciudadanos. A todo ello hay que añadir la publicación por parte del Ayuntamiento de facsímiles que hacen alusión a la batalla, la elaboración de un comic y de la obra titulada "Talavera 1809", en la que se recogen diferentes estudios de varios especialistas referidos a la historia militar de esta batalla, y más concretamente al papel desempeñado por la ciudad de Talavera y sus gentes.

El conjunto de actividades organizadas por el Ayuntamiento de Talavera destinadas a